
“公摊”这笔糊涂账该算清了
近日，一篇题为《买100平方米的房子只得70平

方米，“公摊面积”到底怎么来的？》文章在网络热传，
激起很多网民共鸣（详见本报7日A13版）。

梳理新闻，不难发现“公摊”的概念是多么模糊不
清。公摊范围从哪到哪，面积多少，主要由开发商主张；
然而公摊面积的检验，包括大堂、公共门厅、走廊、过道、
电（楼）梯前厅、楼梯间、电梯井、值班警卫室等等在内，
业主是否具备测量能力？测量成本是否可承受？

模糊不清的“公摊”，事实上成了牟利的口袋。房
屋销售、物业费收取等依据标准，是包括公摊在内的

“建筑面积”，那么有着相当“自由裁量”空间的公摊面
积，对于购房者来说很容易产生不明不白的额外支

出。同时，这也产生法理困境，一个简单的例子，如果
公摊面积的物权属业主，那么这些区域张贴广告等收
益，是否也该归业主所有？业主付出了真金白银的投
入、空担了所有者的名义，却无法进行有效处置与收
益，按照常识衡量，不合理之处一目了然。

房子是用来住的，这已是当前的政策设计与民间呼
声的共识。将“公摊”这一模糊不清的概念梳理清楚，让
使用面积成为交易依据，挤压开发商的操作空间，就是
在更大程度上复原、彰显房子的居住属性。当房地产市
场调控成为政策大语境的当下，解决“公摊”问题，其实
也并没有逸出调控议题的统摄之外，甚至从法理层面
说，它理当成为重点解决的基础问题。（据光明日报）
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有工作人员把这户的情况戏称为“史上最复杂”，也
有工作人员受了委屈，不愿意再去这一户。董勇该如何
攻坚？

他指派项目部有着十余年征拆经验的资深专家老郭
负责对接处理他们的家庭矛盾。在当地村组干部的帮助
下，老郭牵头这户人家十余次召开协调会，一户户、一代
代，从“背对背”到“面对面”，条分缕析，逐步破冰；关于
政策难题，董勇通过实地查看、现场走访、查阅档案等方
式，取得了翔实的资料，项目部工作人员多次开会协商，
又找到房产、国土、规划、区征管办等各个部门联席会审，

既要符合政策、又要尊重事实，最终取得了圆满的结果。
从不签到签，看似是从“零”到“一”，背后倾注的心血

却不能尽数，现场调查材料、调解笔记、会议记录、会议纪
要，加起来都有一百来页。

今年上半年，田心街道办事处已完成新苏国贸一期
北都新城 309 亩交地挂牌、147 项目房屋拆除以及交地。
完成田心大道四期、藏龙路一期A、B段土地费、青苗费、
设施费的补偿，并顺利开工。目前正在快速推进 114、
175、487项目剩余土地上的房屋签约，预计年底可基本完
成。 （记者 李卉 通讯员 谭洪汀）

在石峰区聚集的轨道交
通产业是全市第一个产值突
破千亿的产业集群，是我市
经济发展的重要增长极。今
年年初，石峰区召开全区人
才工作会议，发布了引进和
培育人才政策 20 条，释放了
尊重人才、聚集人才的强烈
信号。上半年，石峰区通过
深入开展“产业项目建设年”
活动，时代电驱、道岔扩能签
约落地，一大批重大项目有
效对接，产业招商来势喜人。

优厚的政策吸引项目、聚
集人才，贴心的服务与优质的
配套设施才能把他们留住。
目前，石峰区正在通过完善基
础配套、优化教育布局、建设
美丽社区等措施，提升田心片
区的品质品位，全力将田心地
区建设成宜居宜业、产城融合
的世界轨道交通生态特色小
镇。7月，轨道交通城3条定
制公交线路已经开通，片区
10 余万常住人口出行更便
利。如今，九圆农贸市场提质
改造工程也在快速推进。

而这些变化，必然建立
在腾挪出土地的基础上。石
峰区田心街道办事处面临的
征地征收任务，大多与此有
关。

全力以赴
只为世界轨道交通生态特色小镇早日建成

——走进田心街道征地征收项目部

每天早上7点多钟，田心街道征地征拆项目部副指挥长邓平荣总是第一个到项目部。这是一段属于他自己
的“专属时间”，可以静静梳理思考手头的工作。本周，他逐条列出了工作存在的一些难点，林林总总17大条、30
多小点。

“我们街道承担征拆任务，大部分是私房、厂房，共性少、个性多，很多都有特殊情况，而且有些地块还面临新
旧政策交替。”邓平荣介绍，工作的复杂性决定了工作人员们必须花费更多时间与精力，一户一户慢慢做工作。
而田心街道办事处的一个实际情况是，街道党工委书记董勇已经将书记、主任这两个职务一肩挑了2年多。

一肩挑起书记、主任之职，还兼任项目部攻坚组组长

“不是在办事处、就是在项目部，不然就在区里开会、
汇报协调工作。”邓平荣介绍，董书记绝大部分时间在这3
个地方，留给自己、留给家人的，都极少极少。

在办事处，董勇是负责人，大大小小的事情要决策，一
天接打电话超过百个是常态，刚到小区门口又被一个电话
叫回单位的情况，也不是一次两次；在项目部，他担任攻坚
组组长，面对的是一般工作人员搞不定的急难险重。

今年4月，有户人家，上户人员20天里去了7次，却迟

迟没有开口宣传政策。为何？工作人员很委屈：常常一
句完整的话还没说完，就被涉征户抢白，又开始无限循环
那些错综复杂的家庭矛盾。

父母与子女之间、兄弟姊妹之间、离异夫妻之间、第
四代问题，涉及20多人，只能靠树状关系图来厘清关系。
同时，他们家还存在着产权证登记人与实际出资人、实际
使用人并非同一人的情况，这又直接关系到政策的运用、
补偿的多少。

面对“史上最复杂”情况，他们如何破局？

网友“好人一生平安”：
希望判刑，而不是罚款了事。

网友“Ebey涛涛”：
这是用他人还是自己的生命在开玩

笑？

网友“肖肖”：
这种人就应该禁止开车，不知道会

给其他人带来多大安全隐患。

网友“谭志伟”：
是不是这车要报废了，不然的话三

千多分怎么消除？

“城市管理要像绣花一样精细。”这是习近平总书
记对城市管理工作的殷殷寄语。绣出的花要生动，离
不开用智、用心。为了避免烟头落地影响环境卫生，
或是复燃带来消防安全问题，芦淞区城管局将在辖区
各主要公交站台安装200多个迷你灭烟垃圾桶（详见
本报8日A03版）。

在笔者看来，此举就是株洲城管部门当好“绣花
工”，实现城市向精细化管理的生动实践，值得点赞。

精细化管理，意味着绣花针法要细要密，用“小而
精”的方式，达到四两拨千斤的效果。报道中提到，环
卫工人在现场清扫，最常见的垃圾就是烟蒂。众所周
知，烟蒂这种小垃圾很难清扫，有时甚至需要环卫工
人弯腰挨个捡起，一天下来累得腰酸背痛。安装迷你

灭烟垃圾桶的做法，就“走心”地注意到了这些细节，
用小创意去破解实际问题。

精细化管理，还意味着不搞“一阵风”。迷你灭烟
垃圾桶安装好以后，管理部门还需注意其后续清洁和
维护，确保其长久为城市和居民服务。

此外，精细化管理的地方还有不少。比如一些主
次干道上的红绿灯时长设置、一些市政设施的维护，
甚至街边一处园林景观的搭配。也许各个部门转变
一下思路，就会出现更多好“针法”。

当然，城市要真正实现精细化管理，不仅仅是决
策者、管理者的事，更是每一位株洲市民的责任。希
望安装迷你灭烟垃圾桶后，路上的烟头会越来越少，
全民参与“绣花”，“绣”出更精致的株洲。

安装迷你灭烟垃圾桶
折射城市管理“绣花”精神

□ 伍靖雯
“低总价高回报”，“宜居宜商”，小户型公寓因为灵活多样，受

到一些购房者和投资客的青睐，一度是楼市的“爆款”。2018年上
半年新建商品房大量上市，其中也不乏公寓产品。据记者不完全
统计，目前市面上待售及在售的公寓项目有近20家，超半数都集中
在天元区，面积多集中在40—70㎡左右。

公寓产品超半数集中在天元区

2018年1—6月，新建商品房供应增加，上市数量翻一番，来自
株洲市房产局的数据显示，市区新建商品房新增供应351万㎡，同
比 增 长 118.88% ；其 中 ，6 月 新 增 供 应 106.3 万 ㎡ ，同 比 增 长
184.637%。

商品房大量上市，就公寓而言，数量也在大大增加。近日，记
者走访市场了解到，目前天元区有日盛大厦、望云印象、中泰·财富
湘江、朗廷·览江、桂鑫·汇金中心、华晨·山水豪庭、尚格广场等10
余个楼盘有小户型公寓产品在售或诚意登记中。芦淞区和荷塘区
有雅立天骄、山语云栖·云公馆等6个项目有公寓在售。公寓产品
超半数都集中在天元区，户型面积多在40—70㎡左右。

市场竞争加剧，“高颜值”公寓更受亲睐

上周日，位于芦淞区的某公寓项目开盘，据开发商提供的相关
数据显示，房源去化迅速，购房人数众多，1小时便劲销1个亿。位
于株洲大桥桥头堡位置的日盛大厦的写字楼公寓也即将开盘。此
外，多项目都在加紧认筹或登记，业内预计，随着公寓产品的竞争
加剧，一些“高颜值”的公寓产品将会受到市场亲睐，脱颖而出。

业内人士介绍，相比前几年市场上开发的公寓产品，现在的公
寓在产品和营销上，不少都增加了自身的优势和卖点。如芦淞区
某项目开发的公寓产品，不仅户户接入了天然气，还自带休闲的空
中花园。望云印象推出的公寓，有70年产权，3.1米的层高，每户也
接入了天然气，这些优势让公寓的关注度更高。中泰·财富湘江的
精装公寓，天然气入户，送电器，首付只需1万起，目前正在进行的
票选水果女神活动，第一名可获得公寓3年的使用权，也是赚足了
眼球。

业内人士表示，产品更加创新，公寓就增加了可商、可住、可办
公、可投资的灵活性，再加上低总价、低首付等优势，公寓产品成为
了市场上的“香饽饽”。

地段较好的公寓更能租得起价

去年7月，知名数据服务机构“智谷趋势”发布了《中国租金回
报率最全地图》，株洲以3.9%的租金回报率，在全国百座城市中位
列第五。高的租金回报率让不少市民进入公寓的投资市场。

市民何女士在庐山路及武广片区分别购置了公寓及小户型产
品进行投资，她坦言，目前地段更好的庐山路更能租得起价，公寓
也更容易出租，而目前武广因为相关配套还不太成熟，租房客都不
太愿意出高价来租房。

“买套公寓以租养贷足够了。”市民小宋于前年购买了一套公
寓，今年装修之后将房子出租，目前的租价完全足够每个月还贷，
而且她所购买的公寓，现在市场价相比购买时已经翻了一番，她觉
得投资公寓产品是个不错的选择。

记者通过随机的调查采访发现，除了地段的原因，在户型面积
上，50—60平米左右的中等公寓，相比30多平米的小公寓，更能租
得起价，也更好出租。

“投资主要看地段，地段更好的公寓肯定更吃香。”某楼盘的置
业顾问黄小姐表示，不少人购买公寓，除了部分是用于自住，更多
的人，还是看中了公寓日后能带来的投资回报。

（记者 周晓）
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部分公寓项目一览

株洲·望云印象
户 型 面 积 ：48—

63㎡森活公寓登记中
地址：天元区泰

山路与神农大道交汇
处

日盛大厦
户 型 面 积 ：40—

70㎡精装写字楼公寓
即将开盘

地址：天元区长
江南路与天伦路交汇
处

中泰·财富湘江
户 型 面 积 ：40—

79㎡精装公寓认筹中
地址：天元区滨

江南路

华晨·山水豪庭
户 型 面 积 ：45—

77㎡小户型
地址：天元区泰

山西路与栗合路交汇
处

桂鑫·汇金中心
户 型 面 积 ：34—

128㎡空中公寓热销
中

地址：天元区天
台路与黄河北路交汇
处

恒大·御景湾
户 型 面 积 ：37—

78㎡公寓销售中
地址：荷塘区云

龙大道与红旗路交汇
处

金岸服饰电商城
户 型 面 积 ：41—

80㎡公寓在售
地址：芦淞区芦

淞路1086号

市面上公寓产品增多，超半数集中在天元区

玄关，又称门厅，是指入门处到正厅之间的一
段转折空间，玄关使屋外与屋内有一定的隔开。
如果说眼睛是心灵的窗户，那么玄关就是房间的
眼睛，玄关装修得好不好，代表着整个家装的效果
与品位。小户型因为面积较小，装修玄关更加需
要注意细节。

●注意通透性

小户型因为面积有限，玄关正对门的距离较
窄，在玄关的设计上，最好注意通透性，镂空隔断
和柜体搭配是小户型最常用的元素，比如中西式
通透花格、半柜悬挂、屏风以及丝质窗帘等都是很
好的通透隔断，没有压抑感。

●风格要一致

玄关在进门的位置，这体现了整个家装的品
位，因此玄关在设计的时候一定要和整个家装风
格保持一致和协调，玄关的局部设计可以做得精
致些，多花些心思，如中式玄关，可以选择一款稍
微考究的玄关柜。

●材质要温暖

玄关设计一般推荐用温暖的材质，木质、纱
质、布艺等居多，而少用玻璃、镜面、不锈钢等给人
冰冷感的反光材质。比较讲究的，可以采用半通
透木质花格、木质立柱、木质屏风、丝质纱帘等材
质，配合局部玻璃、金属帘等材质。

●户型决定玄关设计

户型决定了小户型的玄关如何设计。比如开
间户型结构的小户型就比较难找到可以做玄关的
位置，只能做半遮档或者其他类型的玄关，再比如，
进门之后是一条狭长过道的户型，走到尽头后才能
通往客厅和卧室，这种户型只能在正对面的墙上做
装饰处理，基本做不了真正意义上的玄关。

（周晓 整理）

小户型玄关设计注意通
透性

▲玄关


